

Ferdinand Magellan: Weltumsegelung

Spanien suchte nach dem Tod von Christof Columbus weiterhin einen Seeweg nach Asien (Gewürzinseln).

Ferdinand Magellan (ca.1480-1521):

*Sohn einer verarmten portugiesischen Adelsfamilie.

*Fand in Portugal zu wenig Anerkennung als Seefahrer und ging deshalb nach Spanien.

Je nach Quelle heisst es auch, er sei in Portugal beim König in Ungnade gefallen (evtl. wegen illegalem Handel mit den Mauren) und deshalb nach Spanien gezogen.

*Erhielt vom spanischen König fünf Schiffe und ca. 265 Mann Besatzung.

Reise: 20. September 1519 bis 7. September 1522

*Drei Jahre unterwegs... inklusive sechs Monate Warten in San Julian - patagonischer Winter hieß die Schiffe auf.

*Der südamerikanischen Küste entlang: Durchsuchte jede Bucht, ob man hier durchkäme nach Asien. Verlor bei dieser Suche zwei Schiffe: Eines lief auf Grund, eines kehrte heimlich um und fuhr nach Spanien zurück.

*Bei Feuerland (südliche Spitze Südamerika): Schmale Wasserstrasse gefunden, gefährlich. Feuerland ist schneedeckt. Magellan hoffte, nun in wenigen Tagen in Asien anzukommen. Es dauerte weitere 3-4 Monate.

*Mannschaft ass Leder und Mäuse und Sägespäne.

*Meutereien, Todesurteile: Spanische und portugiesische Matrosen kamen nicht aus miteinander. Gefährlichkeit der Reise und fehlende Nahrung zermürbten die Leute. Magellan bestrafte hart: 2 Todesurteile, 38 Leute wurden gefangen genommen und später wieder freigelassen, einer wurde ausgesetzt an einer Küste.

*Südsee (20. Nov. 1520)
Magellan verpasste viele der Südseeinseln knapp...
Er landete auf den Inseln Guam, Philippinen, Borneo.

Zwei weitere Schiffe mussten aufgegeben werden: Eines wurde von Einheimischen angezündet; eines fiel aus, weil die Mannschaft gestorben war.

*Magellan starb im Kampf mit Eingeborenen am 27. April 1521 auf der Insel Mactan (heute Mactan, Philippinen).

*Die Mannschaft segelte ohne Magellan weiter und kam schlussendlich auf den Molukken an.

Ende der Reise:

*Von den ca. 265 Mann kehrten 17 nach Hause zurück; sie hatten nur noch ein Schiff, dass allerdings voll beladen war.

*Die Reise hatte 22'000 Dukaten gekostet, die Waren konnten für 100'000 Dukaten verkauft werden.

Fazit:

*Viele Seeleute bezahlten die Reise mit ihrem Leben; ein paar wenige wurden reich.

*Es war nun endgültig klar, dass die Welt rund ist – und dass sie viel grösser ist, als man ursprünglich gedacht hatte.

Ferdinandus Magellanus.

